
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 24/2022 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se para 4 

Assembleia Ordinária, na sede do CMDCA, situado à Av. João Pessoa, 1105 - Farroupilha, 5 

Porto Alegre - RS, 90040-001, sob coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES 6 

MOTTA, e na presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Carolina Aguirre da Silva, Centro de 8 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO); Roberta Gomes 9 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM; José Alfredo Nahas, Parceiros 10 

Voluntários; Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 11 

Porto Alegre, APAE/Porto Alegre; Marco A. Perottoni, Casa do Menino Jesus de Praga; 12 

Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA; Lenira L. da Silva, 13 

Círculo Operário Porto Alegrense; Arlei Márcia Weide, Obra Social Imaculado Coração 14 

de Maria – OSICOM; Neusa Maria Telles, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 15 

OSICOM; Ângela Cuadrado Spolidoro, União Sul Brasileira de Educação e Ensino – 16 

USBEE; e Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança.  17 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Paulo Meira, Secretaria Municipal de 18 

Desenvolvimento Social – SMDS; Letícia Giardin, Fundação de Assistência Social e 19 

Cidadania – FASC; Aline Borges, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 20 

SMELJ; e Sônia Silvestrin, Secretaria Municipal de Saúde – SMS; Carlos Fernando Simões 21 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV.  22 

DEMAIS PRESENTES: Luiz Henrique Frota, Administrativos CMDCA/FUNCRIANÇA; 23 

Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  24 

PAUTA:  25 

1. Abertura;  26 

2. Debates e Deliberações;  27 

2.1. Comissões: Executiva, Finanças, Políticas e Reordenamento;  28 

3. Informes.  29 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 30 
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1. ABERTURA; 31 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Boa tarde, vamos 32 

começar. A gente vai iniciando, conforme o pessoal vai chegando. Nós temos pouquíssimas 33 

pautas da plenária, depois temos as combinações do edital como um todo, mas são só ajustes 34 

internos, não fazem parte da plenária. Então, temos uma pauta da Comissão de Finanças. A 35 

Comissão de Políticas, pelo que eu vi não tem nenhuma pauta, né. Rosana Fernandes Nunes, 36 

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: Nós temos 37 

um que é um encaminhamento do Pão dos Pobres, a gente fez um despacho ali. Roberta 38 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Para fazer a leitura em plenária? 39 

Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto 40 

Alegre, APAE/POA: É. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 41 

ACM: Tá! A Comissão de Registro tem alguma coisa? Paulo Francisco da Silva, Pequena 42 

Casa da Criança: Não, só tem um encaminhamento interno. Roberta Gomes Motta, 43 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ok. Então, Comissão de Finanças, José 44 

Alfredo.  45 

2. DEBATES E DELIBERAÇÕES; 46 

2.1. COMISSÕES: EXECUTIVA, FINANÇAS, POLÍTICAS E REORDENAMENTO;  47 

- COMISSÃO DE FINANÇAS: 48 

José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: É o Processo SEI 21.0.00073516-4. 49 

ASSOCIAÇÃO CRISTÃ DE MOÇOS DO RIO GRANDE DO SUL –ACM MORRO 50 

SANTANA. Projeto Espore em Ação 2020/2022. A OSC enviou ofício em 03/08/2022 51 

solicitando a prorrogação de prazo de 30 dias para a execução do recurso, bem como da 52 

apresentação da prestação de contas, referente à parcela 05/07 do TF. 037/2021. O presente 53 

pedido possibilita a otimização para pagamento de pessoal e encargos. Após análise a 54 

Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL a presente solicitação da prorrogação 55 

de prazo de 30 dias para a execução do recurso e apresentação da prestação de contas da 5ª 56 

parcela do TF. 037/2021. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 57 

ACM: Alguma dúvida? Questionamentos? Em votação, então, quem é favorável à 58 

prorrogação de prazo? Contrários? Abstenções? Uma abstenção minha. APROVADA A 59 

PRORROGAÇÃO DE PRAZO. Mais algum processo da Comissão de Finanças? José 60 

Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Não, só esse. Comissão de Políticas, então. 61 

- COMISSÃO DE POLÍTICAS: 62 
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Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto 63 

Alegre, APAE/POA: Esse foi o encaminhamento do Pão dos Pobres, que encaminha outros 64 

editais, não fica muito claro, tem da Renner. Como aqui o tem o do Itaú passa por aqui. Então, 65 

os outros editais não precisaria passar por aqui. O que a gente se basearia na Resolução nº 50, 66 

da carta de captação. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 67 

Que é como a do BRDE, a Fundação Maurício Sirotsky, acho que a Renner também pede a 68 

carta de captação daqui, por exemplo, a gente apresentar em um edital para aprovar, mas tem 69 

que ter a carta já aprovada aqui. Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos 70 

dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: Isso. Aí a gente fez hoje desse despacho e a 71 

gente pensa também que tem que conversar na comissão, depois também na Executiva para ter 72 

uma resposta única, tem que concluir essa resposta, porque vão vir outras. Roberta Gomes 73 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Mas não entendi por que precisa de 74 

uma resposta, por que a gente tem que apresentar uma... Rosana Fernandes Nunes, 75 

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: Eles 76 

apresentaram isso não como uma pergunta, mas divulgando os outros editais. Eu acho que 77 

fazer uma consulta para cá para saber no que ele poderia se basear. A gente fez essa resposta 78 

em cima da Resolução nº 50. O que nos regula é a Resolução nº 50, esse é o entendimento, é a 79 

instituição ter a ata de captação. Eu formule assim. Roberta Gomes Motta, Associação 80 

Cristã de Moços do RS – ACM: É que eu não consigo entender o que muda, porque quando 81 

a gente precisa a gente encaminha para o Luiz Henrique pedindo o certificado de captação e aí 82 

encaminha esse aí que vai. Luiz Henrique Frota, Administrativo 83 

CMDCA/FUNCRIANÇA: O Pão dos Pobres encaminhou mais como uma divulgação de que 84 

existem outros editais, não só do Itaú para que seja, digamos assim, “subsidiado” por recursos 85 

financeiros que poderiam entrar pelo Fundo Municipal e ele auxiliar as entidades. Nesse 86 

momento que se faz esse tipo de coisa, claro, vai precisar dos dados do CMDCA, o CNPJ do 87 

fundo, essas coisas todas, né. Assim como o Itaú exige para nós no momento que vai passar o 88 

recurso. Então, mais é como uma divulgação, eu passei para a Comissão de Políticas, porque, 89 

digamos assim, é a comissão que mais se aproxima do assunto com relação a uma resposta, né. 90 

Então, eu deixei para vocês, primeiro para conhecimento e depois para resolver se a gente vai 91 

ou não dar guarida a esses outros tipos de editais. Rosana Fernandes Nunes, Associação de 92 

Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: A gente fez esse destaque, 93 

Luiz, encaminhamos para vocês, porque é essa discussão que a gente tem a fazer, alinhar para 94 
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ver se tem alguma indicação, alguma orientação diferente disso. Então, a gente colocou assim: 95 

“Para providência de resposta para a OSC, conforme segue”. A gente entendeu que deveria 96 

dar uma reposta, que a OSC mandou para conhecimento. Luiz Henrique Frota, 97 

Administrativo CMDCA/FUNCRIANÇA: Sim, isso sim, será respondido. Roberta Gomes 98 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Porque a gente encaminha, na verdade, 99 

para o Fórum divulgar, né, que esse é o fluxo. Eu só acho... Desculpa, eu vou falar, né, mas a 100 

gente está falando mais do mesmo, porque a gente sempre dá uma resposta. Sempre é bom 101 

divulgar, mas eu acho que é mais do mesmo. Eu não vi que era uma coisa do dia a dia quando 102 

li. Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: Eu também li o 103 

documento, eu acho que foi um equívoco ali deles terem mandado, porque era muito mais no 104 

sentido de divulgar do que qualquer outra coisa. Eles não pediram orientação, nada, 105 

simplesmente mandou a documentação falando que existem outros editais além do Fundo. Só 106 

isso. Não teve pedido de resposta, nada. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 107 

Moços do RS – ACM: Tá. Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos 108 

Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: Nós tivemos esse entendimento, mas aí nós 109 

ficamos pensando em fazer esse despacho. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 110 

Moços do RS – ACM: Então, vocês encaminhem esse despacho para dar um procedimento 111 

padrão de informação? Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos 112 

Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: Isso.  113 

- EDITAL: 114 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Tá bom. Mais algum 115 

assunto das comissões? Se não tivermos, então, gostaríamos de passar adiante. A Executiva 116 

conversou hoje sobre a questão do próprio edital e os recursos, como vão se dar. Nós 117 

recebemos ontem à noite a lista das instituições que já estão com processo SEI com o recurso 118 

anexado. Então, em torno de 30 instituições. Nós vamos passar agora a lista. Primeiro tem 119 

uma série de instituições que referem terem enviado, tem o print do envio, mas não tem 120 

processo aberto dessas instituições. Então, essa é uma combinação bem importante, porque 121 

são processos novos, dá em torno de 6 a 7 instituições. Então, a gente vai ter que abrir um 122 

processo novo e vai, ou habilitar, ou inabilitar, a partir do que tem no processo. Isso se deve a 123 

partir de um print, onde diga o dia e o horário de envio, que é do dia 1º a 15/07. Isso é para 124 

quem não acontece em lista nenhuma. A segunda parte, quem aparece na lista e ficou 125 

inabilitado, por exemplo, por qualquer um dos motivos. A gente ainda conversou sobre a 126 
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questão de desclassificado ou não habilitado. Como a gente colocou “não habilitado” e 127 

também porque tinha uma questão de fragilidade do nosso processo interno da Secretaria, a 128 

gente não tinha certeza quando recebia, que não tinha a lista Excel, se a lista Excel tinha vindo 129 

ou não. Seguinte não tem acesso a e-mail, então, a gente não tem da certeza disso, muito a 130 

gente viu ali, mas não dava para ver todos os anexos. Então, a gente não tem como saber. Na 131 

lista, toda vez que a OSC questionar e colocar ali que ela enviou com o print, é importante que 132 

a gente possa fazer esse movimento de colocar ali o habilitado a partir do que tem. Quando for 133 

documentação nova anexar para colocar o recurso certinho e ver tudo o que tem. Certo? 134 

Então, inabilitados, há instituições referindo que enviaram, com print de envio, mas não há 135 

processo aberto. Em torno de 07 instituições. Terá que ser aberto processo novo, habitando ou 136 

inabilitando a partir do que tem no processo, mas se deve a partir do print, que diga o dia e o 137 

horário de envio (1º a 15/07). Verificar se o e-mail de envio estava correto. A mantenedora 138 

com mais de uma executora, por favor, tem que cuidar para não ter duplicidade. Quanto à 139 

planilha, a ideia é de ter uma aba por grupo, para uma pessoa só unificar e fazer uma lista só, 140 

verificando uma a uma para tentar ter o menor número de problemas. Nós temos que sempre 141 

fazer um check-list a partir dos que têm, em caso de dúvida sempre abram o SEI. Quanto ao 142 

atestado de funcionamento, se não tiver tempo de inscrição não tem como, não há viabilidade. 143 

A lista oficial, por favor, não mexam, o que tiver de duplicidade colocar sempre no grupo e 144 

marcar o Luciano, que é quem vai olhar o que estiver em duplicidade. A análise dos recursos 145 

vai até dia 12/08, na sexta-feira. Outra questão, antes de finalizar o processo passam no grupo 146 

para todos olharem e dar um “ok” para encerrar. Era isso? Carolina Aguirre da Silva, 147 

Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Eram 148 

só esses acertos. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: mais 149 

alguma questão, pessoal, do edital? Clama, um de cada vez! [Risos]. Estão muito quietos hoje. 150 

Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: Nem tem muito que 151 

falar.   152 

3. INFORMES: 153 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: E das comissões ficou 154 

alguma coisa? Não? Em princípio era isso, então. A gente segue na conversa com o Secretário 155 

e com os servidores para dar conta daquele cenário de sala, de composição do todo da 156 

organização aqui do Conselho. Hoje a gente levou aquela avaliação que fizemos com os OSCs, 157 

apontando toda aquela questão do e-mail que não chega. A gente teve a informação hoje de 158 

que estão vindo servidores para a Secretaria, para compor as equipes. Luiz Henrique Frota, 159 
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Administrativo CMDCA/FUNCRIANÇA: Já chegaram. Roberta Gomes Motta, 160 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Chegaram! Isso aí! Então, a gente está andando 161 

nessa pauta e trazendo aqui as informações para vocês, para fazermos uma composição mais 162 

em nível de Secretaria mesmo, para ir trabalhando essas questões mais pontuais que tem 163 

ocorrido. Então, mais essas questões de celeridade do processo como um todo, sejam eles do 164 

CMDCA ou FUNCRIANÇA. A princípio não é só para o dinheiro, a princípio é para os 165 

processos do Conselho como um todo, um deles é o dinheiro. Estou falando da política como 166 

um todo. Era isso, pessoal. Paulinho, algum informe? Paulo Francisco da Silva, Pequena 167 

Casa da Criança: O meu informe é fazer um convite a todos para a celebração de ação de 168 

graças da Pequena Casa da Criança, que completa 66 anos, no dia 15/08, vai ser à tarde. 169 

Estamos tendo algumas atividades na comunidade e messe dia vai ser a celebração à tarde. 170 

Vou enviar o convite por e-mail ao CMDCA e aos parceiros, quem quiser passar por lá tá 171 

tranquilo! O outro informe é que participei ontem da plenária do Fórum dos Conselhos, a 172 

pauta foi de otimização e estruturação da Casa dos Conselhos. Eles deram o retorno daquela 173 

reunião , que vai na mesma linha que vocês tiveram antes, de estruturação dos conselhos e a 174 

Casa do Conselho em si, a questão de otimização, de estrutura, materiais e etc.  Vai ter uma 175 

reunião na próxima semana com o Secretário Cássio, da SMGOV sobre a pauta. Roberta 176 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ok. Obrigada, Paulinho. Carlos. 177 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 178 

Só para informar que abriu o Edital BRDE 2022 na área da criança e adolescente, idoso, 179 

PCDs, esporte e cultura. E como pré-requisito deve estar inscrito no conselho da sua área. 180 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Era isso, Carlos? 181 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 182 

Sim, Presidenta! Obrigado! Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 183 

ACM: Mais algum informe, pessoal? Nenhum? Bom, então, vamos encerrar, porque ainda 184 

vamos analisar processos aqui, os grupos que vão ficar. 185 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos 186 

Direitos da Criança e do Adolescente, às 16h15min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 187 

Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de 188 

veracidade.  189 


